

平成 31(2019)年第 1 回教育委員会定例会 会議録

日 時 平成 31(2019)年 1 月 29 日 (火曜日) 午後 1 時 30 分～午後 3 時 10 分
場 所 北栄町役場 第 1 委員会室
出 席 者 別本勝美教育長、磯江典子教育長職務代理、徳岡幸裕委員、光村哉智代委員、
竹信純一委員
説明等の出席者 大庭教育総務課長、杉本生涯学習課長、妻由図書館長、友定中央公民館長
藤木指導主事、中西指導主事、萬指導主事、小田指導主事、渡辺室長

会議の要旨

(開会)	午後 1 時 30 分
別本教育長	只今より、第 1 回教育委員会定例会を開催します。 会議録署名人です。事務局お願いします。
事務局	磯江委員、徳岡委員お願いします。 (各委員了承)
別本教育長	行政報告について、教育長から報告します。 (資料により説明) ご質問等、ございますか。
徳岡委員	北条中学校の保護者説明会は、教育委員会側から開かれたのですか。それとも 保護者さんの方から「聞きたい」という声があったのでしょうか。あと、保護 者さんには納得をしてもらえたということですね。
別本教育長	保護者説明会ですが、該当教員に対しては、12 月 20 日に処分書を手渡し、翌 日、生徒には説明と謝罪をしましたが、新聞紙上にも出ていることですので、 保護者の方にもしっかりと説明、謝罪をする必要があります、学校と教育委員会の 連名で保護者会を開かせていただきました。 謝罪と説明をさせていただき、保護者の方からはなかなか意見が出ませんでした が、1 人の保護者の方が、「きちんと対応していただいています。先生を責 めないように、しっかり指導をしてください」と言ってくれました。
徳岡委員	わかりました。
別本教育長	他にございますか。
竹信委員	公民館祭りのオープニングに初めて参加させていただきましたが、オープニ ングを外するのはどうかと感じました。また、町長さんをはじめ来賓の方を招 いてオープニングをする必要があるのでしょうか。寒い中、素足で出演時間ま で待っておられた方には、本当に気の毒だと思いました。
事務局	公民館祭りは、文化団体さんが主催で、今までもオープニングからテープカッ トをして、中でのお披露目という順番で行っていました。アトラクションに関 しては、文化団体さんの方からこういう機会に披露したいということでした。 朝の時間は暖房を入れる段取りでしたが、こちらの不手際で入らなくて、申し

訳なく思っています。

竹信委員 ずっと立ったままで、どこに移動してよいのかもわからなかったのが、最後に反省会をしていただき、改善する点があれば改善していただきたいと思いません。

事務局 来年度に向けて検討していきたいと思えます。ありがとうございました

別本教育長 アトラクションに出られたフラダンスの方々は、お元気の様子でした。今週は、学校でのインフルエンザのピークも過ぎたようですが、県ではまだインフルエンザ警報が発令されていますので、皆さんも気をつけていただきたいと思えます。

他にございますか。(なし)

教育総務課関係から報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 教育総務課関係からご質問等、ございますか。

竹信委員 個人情報取り扱いについて、調べていただきありがとうございます。

問題が起こってからではなく、全職員が常に意識を持って取り組めるよう、職員会議の議題の中で、1月おきにでもテーマを変えて行うというのが必要ではないかと思えます。

別本教育長 他にございますか。(なし)

生涯学習課関係でご質問等、ございますか。

竹信委員 スポーツクラブの消費税について、今後は精査して補助金と委託料とに分けていくということですが、具体的にはどの部分を補助金としますか。

事務局 運営費的な指定管理とする部分は、施設の維持管理の部分と明確にして、スポーツクラブが行っている事業について、運営補助金として出すという事で、そこをもとに今、分けています。補助金は消費税対象ではないので、きちんとしていきます。

竹信委員 そうなると支払う金額は、減っていきますね。

事務局 はい。必要な部分だけを払うという事になります。

光村委員 776万というお金は、町とスポーツクラブが分担をして支払うのですか。

事務局 今、スポーツクラブと話をしているところですが、自主事業分はスポーツクラブが払うようになると思えます。

光村委員 大部分が町の支払いになるのですか。

事務局 はい。施設管理委託の部分は町の支払いになります。ご迷惑をおかけします。

別本教育長 他にございますか。(なし)

図書館関係でご質問等、ございますか。(なし)

中央公民館関係で、ご質問等ございますか。(なし)

5 協議事項 平成 30 (2018) 年度児童生徒表彰の内申について 説明をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご意見等、ございますか。

竹信委員 健康賞の“無遅刻無欠席”という箇所、校内の規定に“皆勤賞”はありません

んか。町の賞を与える時に、理由が“無遅刻無欠席である”というのは、周りが納得できるでしょうか。中身の説明が足りないように思います。他の子どもたちにもわかるような説明をお願いしたいと思います。

光村委員 今のお話に付け加えて、抽象的な表現で何が優秀かよくわからない文章があります。「ひたむき、まじめ、一生懸命」では伝わりません。去年もそうでしたが、もう少し具体的な言葉を入れて、推薦していただきたいと思います。

別本教育長 受賞者は、原則各学校1名なので、抽象的な文章での推薦が上がってきたのだと思います。

竹信委員 町長さんが渡される表彰ですから、特に優れているという部分が必要だと思います。

別本教育長 今回は、学校から出てきた原文のままで納得していただき、次回の推薦からは、もう少し具体的に書いていただくという事でよろしいでしょうか。(了承)
他にございますか。

事務局 (追加提案) 総務課から依頼がありました。任期満了に伴い、明るい選挙推進協議会委員に教育委員さんの中から2名を推薦してくださいということでした。任期は平成31年2月15日から平成33年2月14日の2年間で、現在は、磯江委員と徳岡委員をお願いしています。

別本教育長 どのように決めさせていただきますでしょうか。

竹信委員 継続をお願いできないでしょうか。(磯江委員、徳岡委員了承)

別本教育長 引き続きよろしく申し上げます。

事務局 総務課へ報告させていただきます。よろしく申し上げます。

別本教育長 他にございますか。(なし)
6 報告に入ります。
校区外就学及び区域外就学の認定について 報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 ご質問等、ございますか。

竹信委員 入りたい部活動がないという理由で、校区外就学をするのですね。

別本教育長 区域外就学は、条件の中に部活動の項目が入っています。部活動が理由で校区外就学をする生徒は、何人かあります。

竹信委員 三朝町の生徒の区域外就学はなぜですか。

事務局 転居をされましたが、学年中途のため3月31日までの就学です。

竹信委員 わかりました。

別本教育長 他にございますか。(なし)
平成30(2018)年度卒業証書授与式及び平成31(2019)年度入学式の出席について
平成30(2018)年度こども園・保育所(園)の卒園(所)式及び平成31(2019)年度入園(所)式について 報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 卒業証書授与式については、磯江委員に告示を、徳岡委員、光村委員に記念品授与をお願いしたいと思います。入学式では、磯江委員に告示をお願いしたい

と思います。別紙こども園の卒園式、入園式では、委員さんにそれぞれの所で励ましの言葉、お祝いの言葉などをいただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

竹信委員 北条みどりこども園の卒園式が土曜日の23日となっていますが、なぜここのだけ土曜日なのですか。

事務局 北条みどりと栄は私立の園だからです。

竹信委員 わかりました。励ましの言葉の例文はありますか。

光村委員 あります。

別本教育長 もし、日程の都合がつかない方がおられましたら、早めに連絡いただき、委員さん同士で、交代していただいてもかまいません。

他にございますか。(なし)

先進地校視察研修報告(京都市)について 報告をお願いします。

事務局 (資料により説明)

別本教育長 今回は、小中一貫教育、コミュニティースクールについて、視察研修で学んできていただきました。来年度は、学力向上に特化した視察で、秋田に行っていたように予算計上しています。何かご質問等、ございますか。

竹信委員 学校の中でも、小中連携を行う中でも、日々の行動や生活習慣を改善して、高めていこうと努力をしていますが、どこかでうまくいかず、思うように高まっていないと感じます。学校、教育委員会は、一生懸命に取り組んでいますが、家庭の意識がどうなのかなと思います。少人数学級にしたり、支援員さんをつけるなど手厚くしていることを保護者に理解してもらって、家庭でも後押ししてもらえないようにできないかと思います。こども園の時から、園に任せきりの雰囲気が感じられます。将来の北栄町を担っていく子どもたちに力をつけてもらうためにはどうすればよいでしょうか。体験をしなくても、AIで出来てしまう時代です。地域でも親子で何か一緒にしようとしても、親が全部してしまったりします。先生方もいろいろな工夫をされていますが、難しいようです。

徳岡委員 時代が変わる時だから仕方のない事かもしれません。

磯江委員 当たり前のことが当たり前にできるように、親が仕向けてあげないといけません。辛抱強く言い続けて、体験や経験をさせることが必要だと思います。考えの違いもあるので、させてあげたくてもそうできない時もあります。

徳岡委員 昔は火を焚いてご飯を炊きましたが、今はボタンを押すだけです。あえて火を焚くことをしません。道徳は、人の道と言いますが、時代が変わって価値観が違えば、それを理解できず通用しません。また、それが必要かと言えばそうでもなく、価値観が変わってきているので、若い世代に押し付けてはいけないと思う所もあります。AIを使う世代には、私たちのしている事が非効率と映るかもしれません。便利なこともあります。全部がそうではないので難しいなと思います。

磯江委員 伝えていかなければいけないことは、しっかり教えていく必要があります。

別本教育長 子どもたちを育てたのは、私たちの世代です。「掌の上で豆腐が切れる」「鉛筆を削れる」という最低限のことはできるように経験させておかないといけません。

ん。

竹信委員 利潤追求と効率化が先行して、労力をかけることをしませんが、一番大切なのは基礎基本です。うまくいかない時、なぜできないか疑問を持つことが大切です。

徳岡委員 そういう事を考えたい子と早さ、便利さを求める子と2極化していると思います。選択肢は色々でそれぞれ多様性を認めないといけないと思います。

別本教育長 他にございますか。

磯江委員 何年か前の北条小の件は、どうなりましたか。

事務局 解決しています。

竹信委員 新聞に載っていましたが、県立学校で、備品の購入はしたけど今は倉庫に眠っているものがあるということでした。北栄では、点検はしておられますか。

事務局 購入品の使用状況などのチェックは、教育委員会の方ではしていません。

竹信委員 理振備品は、使われないものがよくあるので、しっかり活用していただきたいです。

別本教育長 わかりました。
他にございますか。(なし)

7 その他

次回定例会の日程 2月26日(火) 13時30分から

別本教育長 以上で、第1回教育委員会定例会を閉会いたします。
(閉会) 午後 3時 10分

平成 年 月 日

会議録署名委員

会議録署名委員

